

- 40 sujets plantés (31 arbres tiges et 9 cépées)
- 10 sites de plantation
- choix des essences avec l'outil Sésame développé par le Cerema
- des services écosystémiques adaptés, en lien avec les sites plantés



En 2024, votre commune a planté 40 nouveaux arbres. Comme chaque année depuis le début du mandat, la commune a réalisé en début d'année une nouvelle campagne de plantation d'arbres sur une dizaine de sites différents répartis sur la commune : rue Schuman, route de Scy, square face au cimetière, rue Hirschauer, angle rue de Gaulle/ Lavoisier, parking poids lourds boulevard Saint-Symphorien, square de l'église Saint-Symphorien, parking église Saint-Symphorien, intersection rue Beau Rivage / Jeunesse, Promenade du Site.

Les essences ont été choisies cette année encore en utilisant l'outil Sésame, outil d'aide à la décision qui propose, en fonction de critères de situation et de services souhaitant être rendus par les végétaux, un choix d'essences. Il ne nous reste plus qu'à sélectionner les espèces que nous souhaitons ou voulons planter sur nos espaces ainsi sélectionnés. Une connaissance des végétaux, de leurs caractéristiques et de leur développement reste cependant nécessaire pour pouvoir faire le choix le mieux adapté à la situation et au rendu attendu.

Sur le secteur Centre, les sujets plantés viennent soit en remplacement d'arbres (rue Schuman, route de Scy), en agrément de nouveaux espaces (square face au cimetière) ou encore en signal dans la ville (rue Hirschauer ou angle de Gaulle/Lavoisier). Sur ce dernier espace à proximité d'une enseigne de vente de pain, un Frêne oxyphylle a été planté, agrémenté d'arbustes sur l'ensemble du triangle vert. La particularité de ce Frêne du Caucase est notamment sa couleur lie de vin à l'automne très remarquable, allant du pourpre au violet. En face de la Mairie, un Savonnier de Chine vient enrichir l'alignement d'Érable pourpre en place, tranchant avec une floraison jaune sur la période estivale et ses fruits sous forme de capsule à l'automne et jusqu'au début de l'hiver. Enfin, route de Scy, la fosse de plantation a été agrandie dans le sens de la longueur, permettant à cet Alisier torminal de prendre un départ adéquat. Au niveau du cimetière, ce sont quatre sorbiers qui ont été plantés, deux Cormiers, un Merisier et un Alisier torminal. Les petites baies qu'ils vont produire vont bénéficier aux différents oiseaux du secteur. La rue Hirschauer ne présentait pas d'arbres en alignement sur l'espace public, du fait des contraintes de gabarit. Cependant, au niveau de l'intersection avec l'impasse du même nom, le bac en béton a été retiré pour laisser place à une belle fosse de plantation dans laquelle vient se positionner un petit Érable champêtre 'Elsrijk'. Des plantations au sol viendront à terme compléter cette nouvelle plantation. L'arbre apporte ainsi un élément d'animation dans cette rue et marque en même temps l'intersection avec l'impasse Hirschauer.

Sur le secteur Saint-Symphorien, le parking poids lourds au pied du pont de l'autoroute s'est vu agrémenté de trois Frênes à fleurs colonnaires. Ils viennent ainsi en réponse aux Chênes pyramidaux existants en bord de voirie. Au niveau de l'église, différentes plantations ont été réalisées, à la fois sur la partie square avec cinq nouvelles cépées (arbre de Judée, Savonnier de Chine, cerisier Yoshino) et un arbre boule (Catalpa de Bunge). L'espace central en gazon a été en même temps aplani pour remettre à niveau le sol avec les circulations piétonnes. Le long du parking de l'église, un Chêne du Liban, deux Magnolias de Kobé et un Parrotia de Perse en cépée sont venus habiller cette bande enherbée.

Pour les essences choisies ici, ce sont surtout leur qualité paysagère et leur apport en matière de biodiversité qui ont prévalu. Un Tilleul de Crimée (*Tilia x euchlora*) vient se positionner à proximité de l'école, rue du Beau Rivage.

Enfin, le gros des plantations cette année est venu prendre place le long de la Promenade du site, au niveau du Pâtural avec quinze arbres tiges et trois cépées. Le mélange proposé comprend à la fois des conifères : trois Pins parasol, trois Pins sylvestre et des feuillus : Alisier torminal, Chêne de Hongrie, Érable plane, Cormier, Platane commun, Érable champêtre et Alisiers blancs. Les essences ont été choisies par rapport à leur résistance aux fortes chaleurs, au sol pauvre. Ce sont des espèces favorables à la biodiversité, avec des qualités en matière paysagère, jouant un rôle sur la modulation du climat urbain et acceptant une exposition ensoleillée.



Magnolia de Kobé, *Magnolia kobus*
Parking église Saint-Symphorien



Fruits du Savonnier de Chine,
Koelreuteria paniculata



Cerisier Yoshimo en cépée,
Prunus x yedoensis
Square église Saint-Symphorien



Tilleul de Crimée, *Tilia x euchlora* -
Angle rue du Beau Rivage / rue de la
Jeunesse



Frêne à fleurs colonnaire, *Fraxinus ornus*
'Paus Johannes-Paulus II' -
parking poids lourds



Gros plan sur plantation en motte
le Pâtural



Plantations Promenade du Site -
le Pâtural



Frêne oxyphylle, *Fraxinus angustifolia*
'Raywood' - rue de Gaulle



Savonnier de Chine, *Koelreuteria*
paniculata - rue Schuman



Alisier torminal, *Sorbus torminalis* -
route de Scy avec agrandissement
de la fosse de plantation



Erable champêtre 'Elsrijk' -
rue Hirschauer avec grande fosse
de plantation

C'est quoi une cépée

En sylviculture, une cépée est une touffe de jeunes tiges de bois, de rejets qui sortent d'une même souche. Plus généralement, les cépées sont des arbres ou arbustes dont le tronc est multiple, qui part dès la base avec deux, voire trois ou quatre troncs. On parle d'arbustes ou d'arbres en cépée quand la ramification se fait ainsi directement au-dessus du sol. C'est un mode de conduite et de culture adapté à certaines espèces en pépinière. Planter une cépée permet d'apporter deux fois plus de services écosystémiques (ombrage, surface foliaire, régulation du taux de carbone...). De plus, elles permettent d'offrir de beaux volumes avec une silhouette ramifiée et évasée à partir du sol, mettant en valeur troncs et écorce souvent décoratifs. La silhouette ainsi proposée est différente d'un arbre tige et apporte une vraie diversité esthétique et paysagère.